
 

 by
AÑO 04 · N˚ 25 · DICIEMBRE 2016 | ESPACIO DE PUBLICIDAD | 

Mauro ColagreCCo, estrella de la gastronoMía 

Mundial, vuelve a invertir y a trabajar en la argentina 

para reinventar la haMburguesa. apostando a lo 

orgániCo, esta Creando una red de produCtores de 

exCelenCia para tener los Mejores ingredientes.

ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO. pág 2
a través del capital intelectual, el mercado del  

entretenimiento local sale a conquistar el mundo.

JAMES ALLEN. pág 8
el experto en el desarrollo de estrategias cuenta por qué 

es fundamental no perder nunca el espíritu emprendedor.

COCINANDO 
EL fuTurO



Por carla trovarelli

Por carla trovarelli

Mijal yelin, co-fundadora de reservaturno, una aplicación para solicitar 
servicios de belleza, cuenta cómo logró instalarse en el universo de los 
servicios tecnológicos, donde las mujeres aún son minoría (pero no por 
eso menos fundamentales). aquí, sus claves. 

el club de lOS 5

la diverSidad 
impOrta

todo emprendimiento se en-
riquece con un equipo mul-
tidisciplinario, no solo con 
diferentes aptitudes y cono-
cimientos sino también con 
personas de diferente género. 

mOtivar

es un gran desafío motivar a 
otras mujeres. la mayoría de 
los emprendimientos, fon-
dos de inversión y conferen-
cias están compuestos por 
hombres. es necesario lograr 
equidad y diversidad en el li-
derazgo empresarial.

un enfOque diStintO 
eS neceSariO

Mi experiencia y mirada fe-
menina ayudaron a entender 
mucho más el negocio, com-
prendí problemáticas que 
ni los centros de estética de 
nuestra red sabían resolver.

animarSe

Mi abuela fue emprendedora 
y montó la empresa familiar. 
Fue un ejemplo de que es po-
sible hacer algo si una quiere. 
no hay que autoexcluirse ni 
pensar que un rubro no está 
preparado para nosotras.

alianzaS en red

la empatía entre emprende-
doras es mayor, todas sabe-
mos lo que atravesamos. nos 
damos ideas entre nosotras. 
hace dos años era la única 
mujer en las reuniones ¡aho-
ra somos cada vez más! 

 ¿CuáLES SON 
LAS CLAvES pArA 
LAS MuJErES 
EMprENDEDOrAS?

Ozono producciones K&S films

NEGOCIOS EN RED

El buen desarrollo de un emprendi-
miento muchas veces no depende de 
la cantidad de capital disponible para el 

negocio sino de la correcta toma de decisiones 
en relación al uso del dinero. En ese sentido, 
Patricia García, Subgerenta General de Ca-
nales de Banco Ciudad, asegura que no hay 
transferencia de bienes que se pueda hacer a 
quien más lo necesita si no hay un cambio en 
su comportamiento. “Nosotros buscamos dar 
un microcrédito que no caiga en un círculo 
vicioso sino en un círculo virtuoso, y para eso 
ofrecemos un seguimiento muy cercano de 
la economía del emprendedor. En definitiva, 
nuestro objetivo es incluirlos en el mercado 
financiero para que su actividad pueda ser más 
competitiva”, cuenta García. Todavía hoy exis-
ten muchos emprendedores, cuentapropistas y 
comerciantes con alta facturación que operan 
en el mercado informal y que no logran salir 
de la base de la pirámide.

¿Cómo se sale?
Aumentando la productividad de esta po-
blación que se auto-emplea y que es, a 

la inClusión es posible si hay un 

CaMbio en el CoMportaMiento 

la vez, generadora de trabajo. Acceder a 
un microcrédito es una posibilidad para 
cambiar la conducta frente a la adminis-
tración de su economía mediante la ban-
carización. El crédito es una excusa para 
incluirlos. Hoy en día el que está afuera 
del sistema es el que más gasta y esto in-
fluye directamente en su negocio. Nues-
tro programa de microcréditos ofrece un 
soporte, el soporte que necesita un em-
prendedor para empezar a operar con un 
banco por primera vez.

¿Cuáles son los problemas más fre-
cuentes del emprendedor? 
Primero, muchos no entienden el fin co-
rrecto del crédito. Para la contingencia, 
por ejemplo, lo mejor es un seguro. El cré-
dito debe estar destinado a la inversión y 
al capital de trabajo a futuro. Otro tema 
es el ahorro: los microemprendedores se 
manejan con cuentas mentales o la de-
nominada “latita”. Eso los limita solo al 
manejo en efectivo y corren el riesgo de 
echar mano al dinero con más facilidad. 

El acompañamiento que hace el asesor de 
crédito tiene que ver con estas cuestiones 
y al cabo de unos meses se logra un proce-
so de aprendizaje.

de acuerdo al informe del banco Mundial titulado "Mente, sociedad y conducta", las políticas 
económicas estándar solo resultan eficaces cuando hay un nivel cognitivo adecuado para 
la toma de decisiones. patricia garcía, subgerente general de Canales, explica por qué el 
microcrédito debe estar acompañado de un fuerte asesoramiento.

3 horas de evaluación y asesoramiento 
previo al crédito

uNA hISTOrIA 
y uN EJEMpLO

Cynthia estigarribia tiene un almacén 
en el barrio de la boca. obtuvo dos 
microcréditos, el primero de $10.000 
y el segundo de $20.000. luego ac-
cedió al paquete emprendedor de 
$20.000, especialmente por la posibi-
lidad de acceder a cuenta corriente y 
tarjeta de crédito.

“lo que me gusta de haber conocido a 
Ciudad Microempresas es que siento 
que no tengo techo, que me van a se-
guir ayudando en todo momento. el 
primer crédito lo saqué para habilitar 
mi negocio porque este era y es mi úni-
co sostén. a través de mi trabajo pue-
do darle un estudio a mi hija, el futuro 
que quiero para ella no es detrás de un 
mostrador. empecé de abajo, todo lo 
que tengo fue a pulmón, y  ahora sue-
ño con ir más lejos y ampliar mi nego-
cio”, cuenta Cynthia.

CIuDAD MICrOEMprESAS

créditos de hasta 
100 mil pesos

17 SUCURSALES
4 en villas: los piletones, 31, 20 y 1 11 14

Desde 2014 
6 mIl CRéDItOS OtORgADOS 
2200 ACtIvOS

en el mundo de la economía del conocimiento, potenciar recursos humanos es fundamental. los casos de ozono 
producciones y K&s Films demuestran que insertarse en el mercado internacional del entretenimiento, con la potencia 

del capital intelectual, es posible.

TENDENCIA

el reino DE LAS IDEAS

En los últimos años, un nuevo pa-
radigma en la economía tomó un 
lugar protagónico en el escenario 

mundial: el de la economía del conoci-
miento. En este modelo, las empresas que 
están a la vanguardia de la innovación y 
del desarrollo no logran este lugar por los 
productos físicos que elaboran, sino por el 
conocimiento (en forma de activos intan-
gibles como las ideas y el capital humano o 
intelectual de sus recursos) que detentan. 

La importancia que ha ganado el conoci-
miento abre una puerta y, a su vez, un desafío 
para Argentina: la posibilidad de insertarse 
–a partir de la fuerza de las ideas y el valor 
agregado– en los mercados mundiales. En 
un país con un campo creativo activo, y una 
larga tradición en la exportación de talento, 
la industria del entretenimiento se propone 
como un ámbito clave en este aspecto.

En este escenario, algunos casos se desta-
can por su exitosa trayectoria, tanto nacio-
nal como internacional, con producciones 
que se caracterizan por el talento, la crea-
tividad y el know how que tienen detrás. 
Ozono Producciones, empresa dedicada a  
la producción de espectáculos musicales, 
teatrales y televisivos, tiene en su portfolio 
la puesta en escena de espectáculos como 

Fuerza Bruta o el show musical de Violetta; 
K&S Films, por su parte, es la productora 
detrás de títulos como Relatos Salvajes y El 
Clan, dos de las películas más exitosas del 
cine argentino en los últimos años.

“La creatividad es fundamental: que el 
show sea creativamente distinto a los otros 
shows es muy importante”, comenta Fer-
nando Moya, fundador de Ozono, al ex-
plicar el valor diferencial de su empresa. 
“Pero también creo que la experiencia que 
tenemos es vital a la hora de producir, por-
que lo hacemos con un determinado nivel 
que permite que sea reconocido interna-
cionalmente”, añade.

Matías Mosteirin, director de K&S Films, 
coincide en que encontrar una aproxima-
ción original a la ficción y a los proyectos 
es esencial. “Nosotros estamos perma-

nentemente buscando contenidos, la idea 
o el disparador del que parte la historia. 
Uno de los grandes capitales de una pro-
ductora es tener la capacidad de atraer 
talento”, asegura.

El capital humano de ambas compañías, 
sin embargo, se traduce en mucho más que 
el talento y la creatividad de los artistas 

o productores de contenido que trabajan 
con ellos. También juegan un rol innegable 
su experiencia en negociaciones, su cono-
cimiento de los estándares de la industria 
a nivel internacional, su capacidad técnica 
y de gestión. “Hay muchas compañías en 
el mundo que saben que pueden buscar 
recursos humanos en Argentina, porque el 
trabajo tanto de producción como de rea-
lización es bueno y es alto”, remarca Moya. 
Esto facilita la posibilidad de insertarse en 
el mercado internacional tanto mediante la 
exportación de productos y recursos como 
atrayendo producciones al país. “Tenemos 
un campo creativo con una gran oportu-
nidad de desarrollo, con mucho talento y 
eficacia en lo que respecta a generación de 
propiedad intelectual”, comenta Mosteirin. 
“Todo esto, bien orientado, puede dar ex-
celentes resultados”, agrega. 

El contexto, por otro lado, es más que po-
sitivo: nunca antes como ahora, observa 
Mosteirin, las audiencias estuvieron tan 
preparadas y calificadas para consumir 
buenas historias de cualquier lugar del 
mundo. “La idea de la diversidad es cada 
vez más atractiva”, advierte. Fernando 
Moya, a su vez, marca otro hito que habla 
de un escenario lleno de posibilidades para 
la industria del entretenimiento argentino: 

la producción que Cirque du Soleil hará 
con música de Soda Stereo. “Es buenísimo 
que una compañía internacional así genere 
un producto tan fuerte para Latinoamérica, 
y creo que va a servir mucho”, sostiene. 

El desafío que queda, entonces, es fomentar 
esta situación: que esta industria logre una 
proyección internacional cada vez mayor, 
y genere empleos sustentables y de calidad. 
Según Moya, para lograrlo es fundamen-
tal cuidar y nutrir el trabajo inicial. “Sin 
el trabajo inicial no hay nada. El Estado 
debe utilizar todas las vías que tiene para 
que dentro del ámbito cultural argentino se 
puedan desarrollar nuevos talentos”, señala. 
“Pero también hay que encontrar más gen-
te emprendedora, que se anime a meterse 
en estos proyectos”. 

Mosteirin, por su parte, cree que es ne-
cesaria una articulación más compleja y 
dinámica entre los organismos del Estado 
para el desarrollo del negocio audiovisual. 
“Tienen que volcarse hacia el sector para 
conocer cuáles son las herramientas que 
hacen falta”, sostiene. En un mundo en el 
que conocimiento es la base de la econo-
mía, ser competitivo es posible; generar las 
bases para este crecimiento, sin embargo, 
es indispensable.

Con + de 500 mil espectadores en cuatro días, 
El Clan tuvo el estreno con más espectadores del 
cine argentino de la historia

“Nosotros estamos permanente-
mente buscando contenidos, la idea 
o el disparador de donde parte la 
historia. Uno de los grandes capita-
les de una productora es tener la 
capacidad de atraer talento”.  
(Matías Mosteirin)

“Hay muchas compañías en el mun-
do que buscan recursos humanos 
en argentina, porque el trabajo 
tanto de producción como de 
realización es muy bueno”. 
(Fernando Moya) 

Fuerza bruta

+ 5 mil 
shows

Con + de 2,5 millones de espectadores, Relatos 
Salvajes es la película más taquillera de la historia del 
cine argentino

+ de 50 
ciudades

+ de 2 millones 
de entradas
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El nombre del lugar –y la materia prima 
homónima– no es un tema menor para 
Colagrecco. Hace menos de un año, varios 
colegas lo criticaron sin piedad por sus 
declaraciones en contra de la carne de feedlot 
y hoy sigue asegurando: “Nos han mentido 
durante mucho tiempo. En Argentina la 
carne de pastura cuesta lo mismo que la de 
feedlot. Pero los consumidores no lo saben 
porque tampoco existe, hoy en día, una 
certificación para este tipo de carne. Esa fue 
una de nuestras primeras trabas”. 

Por ello, Mauro y su equipo sabían que 
para poder trabajar con carne de pastura 
debían encontrar a alguien que pudiera 
asegurárselo. Se pusieron en contacto 
con la Consignación de Hacienda y 
ellos, sin saber la locación del proyecto, 
les recomendaron Frigolar: el mejor 
frigorífico del país, ubicado en La Plata. 
“Estuvimos auditando el lugar durante 
seis meses y, junto a ellos, trabajamos en 
la trazabilidad de la vaca: de qué campo 
viene, la maduración de la carne, el corte, 
la grasa que se le adiciona. Realizamos una 
experiencia en conjunto impresionante”.

Un gran descubrimiento fue Guillermo 
Trusto de Pampa Gourmet, “el loco” 
que se animó a hacer el kétchup con 
tomates orgánicos, exclusivamente para 
las hamburguesas de Mauro. La gran 
noticia es que, proximamente, su campo 
finalmente será certificado como orgánico.

Todo eso, por supuesto, tenía que ir 
adentro del mejor pan. Y para ello, al 

equipo le pareció importante recuperar 
el oficio del panadero. Recorrieron los 
barrios buscando algún romántico que se 
animara a producir el pan con la receta 
de Mauro y así encontraron a Sebastían 
en la panadería El Arrobo de City Bell. 
Juntos, hicieron más de 70 pruebas hasta 
lograr lo que hoy es una de las estrellas 
de Carne. 

maSivO Y arteSanal: ¿un futurO 
pOSible?
El próximo paso es lograr ser establecerse 
cadena pero mantener el espíritu artesanal. 
En este camino, los proveedores han tenido 
que agrandar su estructura, y si bien la 
mayoría son pequeños productores, todos 
poseen capacidad de ampliación. A su vez, 
Carne inaugurará su propia fábrica de papas 
en La Plata para solucionar el problema 
de volumen y de selección. “En Argentina 
el mercado de la papa no es un negocio 
que tiene una búsqueda diferenciada, y al 
expandirnos, la producción en el local se 
nos va de escala. Por lo tanto, en un mes 
y medio estará en marcha este proyecto 
propio con un trabajo fuerte de selección”. 

Después de comprobar que un plato 
sencillo y catalogado como poco sano 
puede ser el resumen de una experiencia 
gourmet con elementos precisos y 
destacados, Colagrecco sabe que lo espera 
un desafío apasionante. Sus nuevos 
locales le darán la posibilidad de marcar 
un nuevo récord, marcar un nuevo gusto 
y demostrar que se puede comer seguro, 
abundante y riquísimo.

El número de teléfono es francés 
pero el chef platense atiende el lla-
mado desde China. Son las 11 de 

la mañana y Mauro Colagrecco está via-
jando en tren de Beijing a Shangai, donde 
se encuentra Único, uno de los cinco res-
taurantes que tiene en el mundo, a los que 
se sumarán otros dos en 2017. El prime-
ro fue Mirazur, ubicado en un pueblo de 
la Costa Azul, que abrió en el año 2006 
sin ni siquiera imaginar que le daría el 6° 
puesto en The World’s 50 Best. Tampoco 
supuso que la profesión que empezó casi 
de casualidad en la escuela de Gato Du-
mas y que continuó en Francia en 2001 
le otorgaría dos estrellas Michelín y una 
participación en la Delegación Cultural 
Francesa como representante de Latinoa-
mérica. Tal vez lo mismo le suceda con su 
última creación: Carne. Con 40 años, el 
genio de la cocina se atreve a pensar una 
cadena de hamburguesas a base de pro-

ductos orgánicos, sustentables y argenti-
nos. El proyecto nació en La Plata –como 
Mauro–, y a poquísimo de cumplirse un 
año de la inauguración trabaja en la aper-
tura del nuevo local en Olivos y, próxima-
mente, otro en San Telmo.

Varias veces dijo querer estar más tranquilo 
y lo cierto es que lo merece. Pero Colagrecco 
es un verdadero emprendedor, de los que no 
solo se ocupan de producir sino también de 
mostrar cómo se hace. “Lo más importante 
–asegura– es que alguien diga la verdad. Los 
chefs del mundo no podemos permitir las 
atrocidades que se hacen con los alimentos, 
no nos podemos callar y trabajar con los 
ojos cerrados porque corremos el riesgo 
de cortarnos los dedos”. Y en esta lucha, su 
mejor arma es el producto.

Frena la entrevista y se lo escucha hablar 
en mandarín. Retoma la conversación y 
pide disculpas. “Es que estoy viendo por 
la ventana del tren un lugar contaminado 
lleno de basura y residuos, y al lado una 
producción de verduras. Un asco”.

Carolina, su hermana, dice que ya le 
pierde el rastro porque él está de aquí 
para allá. Pero esa inquietud es la 
que le permite tener una visión más 
internacional, comprender hacia dónde va 
la gastronomía y hacia dónde quiere que 

vayan sus proyectos. Carne, entonces, es el 
ejemplo perfecto de lo que ya comprendió.

la Gran apueSta
La idea nació en 2013 en una charla 
entre hermanos, pero se confirmó dos 
años después en Punta del Este durante 
una charla con su amigo Juan Carlos que 
dió el visto bueno y la inversión que era 
necesiaria. Finalmente, en enero de 2016 
abrió Carne. 

El mayor desafío fue explicarle a la 
gente que un #1 iba a lanzar un lugar 
de un monoproducto tan poco gourmet, 
sin cebollas caramelizadas ni queso brie: 
una hamburguesa básica. “Lo encaramos 
como si fuese un plato que nosotros 
haríamos en mi restaurante de Francia: 
un producto muy cuidado, con materias 
primas de excelencia, pero que pueda ser 
masivo, estilo comida rápida”. La gente 
lo entendió y hoy es casi una parada 
obligatoria de La Plata.

Según Mauro, llegó en el momento justo, 
en medio del fervor por esta comida. En 
Buenos Aires crecían  a pasos agigantados 
Burger Joint, Mi Barrio, Tierra de nadie, 
Heisenburger, entre otras. Para Mauro, el 
éxito de este producto es casi obvio. “El 
argentino es muy sandwichero porque 
el formato es muy acorde a nuestra 

cultura, y la hamburguesa es una comida 
muy completa que puede ser muy sana 
y también accesible en cuanto a precio”. 
Ante la alta competencia, la comunidad 
exige cada vez más calidad. “El mercado 
solo es el que termina filtrando las modas”, 
comenta el chef.  Y allí radica lo que, cree, 
hará persistir a Carne.

la receta perfecta
Mauro busca la biodiversidad y la 
trazabilidad de los productos. Es consciente 
de que este camino requiere de más esfuerzo 
y que, económicamente, conviene más un 
tomate que es igual en invierno y en verano. 
Pero la apuesta es ser auténtico. Por ello, 
para cada ingrediente, busca el recorrido 
adecuado para llegar al platillo ideal.

Las huertas son, afortunadamente, una 
tendencia. Y, si bien que un restaurante 
produzca algunos platos con sus propios 
cultivos es una posibilidad cada vez más 
cercana, no es algo usual en una cadena 
de hamburguesas. “Tengo un equipo 
de investigación y desarrollo que está 
constantemente en la búsqueda de nuevos 
productores argentinos que quieran trabajar 
con nosotros en la producción orgánica. 
Ahora, con la apertura en Olivos, también 
vamos a empezar a producir nuestros propios 
tomates con variedades originales, es decir, 
semillas sin ningún tipo de manipulación”. 

Entrevista exclusiva a Mauro Colagrecco. “El mercado es el que termina filtrando las modas”, señala este emprendedor platense 
que está ayudando a productores locales a lograr las mejores carnes, verduras y salsas para crear un gran negocio en cadena.

“Nuestro equipo de 
investigación está 
constantemente buscando 
nuevos productores que 
quieran trabajar de forma 
orgánica”.

NOTA DE TAPA

plantas de 
tomate orgánico 
en tierra de 25 

variedades

plantas de  
berenjena orgá-
nica en tierra de 

8 variedades

pruebas en  
6 meses para 
encontrar el  

pan ideal

empleados  
en la plata

con la apertura 
de olivos. 

en el equipo de 
investigación

de pesos invertido  
en Carne

Carne apuesta a llevar el espíritu 
gourmet y de alta calidad a un 

modelo de gran escala

Por SoFÍa SMolar

loS NÚMeroS Del ÉXito

6000

100022

3

5 restaurantes

40

+70
20 millones 15 productores/

proveedores 

TO DA 

l a Carne 
A L  A S A D O r

TO DA 

l a Carne 
A L  A S A D O r

(2 nuevos en 2017) 
+ sucursales

trabajan con

| AÑO 04 · N˚ 25 · DICIEMBRE 2016 ESPACIO DE PUBLICIDAD | AÑO 04 · N˚ 25 · DICIEMBRE 2016 |4 5



LAS MEJORES HISTORIAS SON LAS QUE SE COMPARTEN.

WWW.HTCONTENIDOS.COM

Complejos procesos explicados en palabras, fotos y videos de lo más sencillos. la ciencia pop se instaló como 
tendencia para acercar los misterios de este y otros mundos a la mayor cantidad de curiosos posible. 

los creadores de el gato y la caja nos cuentan por qué.

TENDENCIA

CienCia,  
LA NuEvA BESTIA pOp

"BANCO pATAgONIA 
EMprENDE" yA TIENE  
A SuS gANADOrES

el programa, que promueve el espíritu emprendedor entre 
estudiantes universitarios, contó con 22 proyectos de 16 
universidades nacionales. Contribuir a la formación de los 

alumnos y brindarles nuevas experiencias, los objetivos 
principales del certamen.

Para seguir construyendo el ecosistema 
emprendedor, lograr una articulación 
entre las universidades y el resto de las 
instituciones que pueden fomentar el 
emprendedurismo en los jóvenes como 
posible salida laboral es fundamen-
tal. Por eso, programas como “Banco 
Patagonia Emprende” cumplen un rol 
necesario en el país, al brindar herra-
mientas y conocimientos que permiten 
a alumnos universitarios potenciar sus 
emprendimientos. 

Este año, estudiantes de la Universi-
dad Nacional de Salta y la Universidad 
Nacional del Sur se coronaron ganado-
res del programa de Banco Patagonia, 
con sus proyectos de innovación finan-
ciera. En la pitch competition en la que se 
presentaron tuvieron que defender sus 
ideas frente a un jurado compuesto por 
autoridades nacionales, funcionarios 
del banco y de NXTP Labs.

El programa invitó a estudiantes de 
las 16 universidades nacionales clien-
tes del banco a desarrollar proyectos 
que aporten innovación al sector fi-
nanciero; la primera instancia, para los 
alumnos interesados, fue una capaci-
tación virtual. El objetivo de “Banco 
Patagonia Emprende” fue fomentar el 
espíritu emprendedor, no solo contri-
buyendo a la formación de los estudian-
tes sino también brindándoles nuevas 
experiencias para que puedan llevar a 
cabo emprendimientos en tecnología 
financiera digital.

Con 22 proyectos presentados, la 
primera etapa consistió en su puntua-

ción según los criterios de selección de 
la convocatoria: solidez de la propuesta, 
solidez del modelo de negocio o poten-
cial de monetización, relevancia con-
forme los parámetros de la búsqueda, 
potencial de escalabilidad, viabilidad 
o potencial de ejecución y valor dife-
rencial. Luego, un comité integrado por 
miembros de NXTP Labs y de Banco 
Patagonia evaluó a los mejor rankeados 
y eligió a los 16 proyectos finalistas.

El proceso continuó con actividades 
de capacitación para los representantes 
de cada grupo finalista: durante tres 
días, en Buenos Aires, participaron de 
distintos talleres y seminarios sobre 
emprendedurismo para potenciar aún 
más sus proyectos. Finalmente, el últi-
mo día se llevó a cabo la pitch competi-
tion y los estudiantes debieron defender 
su idea frente al jurado.Los ganadores, 
además de recibir premios moneta-
rios y tecnológicos, compartirán su 
experiencia en el Programa Regio-
nal FinTech 2016, un evento de tecno-
logía en finanzas de Latinoamérica.

Banco Patagonia Emprende es una de 
las acciones que la institución llevó a 
cabo en 2016 para impulsar el empren-
dedurismo en todo el país; se suma a los 
talleres de capacitación para emprende-
dores, a Impulsatón, el programa de for-
talecimiento y concurso para emprende-
dores que tuvo lugar en Junín junto a 
la Fundación Impulsar, y al acompaña-
miento del banco de las jornadas SNEm-
prende Experiences, parte del programa 
San Nicolás Emprende, entre otros.

Ping Pong

¿hay Margen para la innovaCión en el MerCado?

¿Cuál es la Clave de FinteCh, la alianza entre 

Finanzas y teCnologías?

¿Qué lugar oCupa la experienCia del usuario?

¿por Qué Motivo eMprendiste un proyeCto

CoMo aFluenta?

el mercado es una variable que te ofrece 
un desafío constante y ser innovador es 
la consecuencia. es parte del crecimien-
to adoptar mejoras y nuevos procesos, 

ya que cada vez es más rápida la obso-
lescencia de los productos. el rol activo 
de un consumidor que accede al big data 
sube la vara, por su expectativa de uso. 

Las FinTech son servicios financieros ba-
sados en la innovación tecnológica (banca 
online, monederos digitales, crowdfun-
ding, etc.), que optimizan la experiencia del 

usuario, otorgándole un valor protagónico 
en un ecosistema que permite reducir cos-
tos, agilizar procesos y favorecer la accesi-
bilidad a este nuevo entorno.

el usuario es el protagonista principal de 
este nuevo ecosistema, es quien decide y 
comparte en los grupos a los que perte-
nece su testimonio. si su experiencia es 

favorable será embajador de la marca. por 
eso, que dicha experiencia financiera sea 
satisfactoria es el mayor desafío que una 
compañía puede tener por delante. 

Afluenta surgió después de algunas in-
satisfacciones con la oferta financiera. 
Fusioné una década de experiencia en 
esa industria y también en la industria 

tecnológica, dando lugar así a una red 
de finanzas colaborativas. Pensamos en 
ofrecerle al usuario un producto más 
conveniente, ágil y de fácil accesibilidad. 

1

2

3

4

después de colaborar en la transformación de diferentes 
bancos, Alejandro Cosentino desarrolló Afluenta, una empresa 
que brinda soluciones financieras con innovación tecnológica. 

el licenciado en administración de empresas considera 
que las Fintech son empresas que forman un ecosistema de 
finanzas y tecnología donde los productos se adaptan a las 

exigencias del usuario. 

alejaNDro coSeNtiNo

fINANzAS y 
TECNOLOgÍA: 
UNa FUSióN 
qUe oPtiMiza 
la eXPerieNcia

16 22universidades 
nacionales

proyectos 
presentados

GanadOreS = premiOS + cOmpartirán Su experiencia en el 
prOGrama reGiOnal fintech 

En la edición 2016 del prestigioso festival 
científico Starmus, Stephen Hawking 
premió por primera vez a profesionales 

que colaboran con la divulgación de la ciencia 
en otros ámbitos del conocimiento, especial-
mente en el arte. Así, se gritaba a los cuatro 
vientos una tendencia que crece con fuerza: 
la ciencia ya no es solo para los expertos y es 
fundamental que el espectro sea cada vez más 
amplio para lograr un efecto transformador. 

No es la primera vez que la ciencia al al-
cance de la mano, en lenguaje simple y 
aplicado se mete en la experiencia coti-
diana. Ya en 1991, Bruno Latour –filósofo 
y antropólogo francés– escribía sobre la 
ciencia y su relación indudable con la cul-
tura. En Argentina, sin embargo, el reco-
rrido empezó hace poco, cuando un grupo 
de nuevos científicos y emprendedores de-
mostró la intención de salir del laboratorio 
y hacer ciencia accesible para la mayoría.

En el año 2002 Diego Golombek lanzó 
Ciencia que ladra en conjunto con Siglo XXI, 
una serie de libros escritos por científicos 
pensados no solo para colegas sino para 
toda la comunidad. Hoy, con alrededor de 
cien títulos, la serie se instaló en librerías y 
hasta en los puestos de diarios y ya superó 
ampliamente los dos millones de ejemplares 
vendidos. En 2006, mientras Mariano Sig-
man acababa de terminar el post-doctorado 
en Ciencias Cognitivas que sería el puntapié 
para crear un puente entre la neurociencia y 
la educación, se acercaba la llegada de TEDx  
al país, de la mano de Gerry Garbulsky, gra-
cias a quien pudimos descubrir un mundo 
de ideas (y sí, entre ellas, científicas).

Pero sin lugar a dudas fueron las redes 
sociales las que lograron la vuelta que fal-

Por SoFÍa SMolar

taba. En 2014, aparece online El Gato y 
La Caja, creación de los biólogos Facundo 
Álvarez y Pablo González, y el diseñador 
Juan Manuel Garrido: tres autodenomi-
nados “bichos de internet”. Siguiendo la 
agenda de eventos amplia, estos empren-
dedores usan todos sus recursos digitales 
para llegar a un público cada vez mayor, 
con curiosidades científicas, para dar ex-
plicaciones y descubrir vínculos complejos 
que ya existían pero pocos comprendían.

En un momento decían ser un proyecto 
multiplataforma de comunicación cientí-
fica cultural, pero eso era solo para poder 
presentarse. “Lo que hacemos es incluir 
una visión científica en el medio de comu-
nicación actual, ya sea desde una mirada 
más romántica que aprecia el universo, o 
desde una mirada más escéptica que pide 

evidencia para hacer afirmaciones que 
ayuden a tomar mejores decisiones perso-
nales y colectivas”, explican.

Más allá de la monetización clásica que per-
mite el mundo digital, y las subvenciones y 
apoyos que han recibido (por ejemplo, de 
la Universidad de Córdoba), estos empren-
dedores ya tienen dos libros publicados y 
llevan más de 3000 ejemplares vendidos. 

la cOmunidad ¿nO? experta
Sus métricas lo confirman. La mayoría de 
la gente que entra, interactúa y participa 
en estas plataformas no son de la comu-
nidad científica, por lo tanto, si bien un 
grupo de expertos tomó el mando de la 
iniciativa, también hubo, en un principio, 
una sociedad interesada. En ese sentido, 
los chicos del Gato explican que el víncu-
lo es recíproco: “vos podes tener el mejor 
contenido científico, los mejores argu-
mentos que expliquen por qué la ciencia 
tiene que estar en la cultura popular, pero 
si dentro de esta cultura no hay un inte-
rés previo, no importa lo que vos digas 
u ofrezcas. La gente no puede disfrutar 
algo de lo cual no tiene idea que existe”. 

una nueva camada
En este último tiempo, instituciones educa-
tivas más tradicionales también comenza-
ron a interesarse por una formación cien-
tífica más participativa y horizontal. “Hay 
universidades, como las de Buenos Aires, 
Córdoba y Mendoza, que nos convocan 
en algunos proyectos buscando entender 
nuestra manera de comunicar ciencia –ex-
plica Facundo–. Cuando pablo y yo rompi-
mos con la visión de la academia, tuvimos 
miedo pero, por suerte, muchos académi-
cos se coparon más de lo que pensábamos”. 

EL gAtO y LA CAjA

100.842 
seguidores en Facebook

10.000 
personas participaron  
de su experimento en 
teDxríodelaplata 2016

2 libros publicados

CIENCIA qUE LADRA 

+ de 2 millones 
de libros vendidos

| AÑO 04 · N˚ 25 · DICIEMBRE 2016 ESPACIO DE PUBLICIDAD | AÑO 04 · N˚ 25 · DICIEMBRE 2016 |6 7



PIE DE CREDITOS ENDEAVOR

STAFF

jAMES ALLEN

DECImE QUIÉN SOS Y TE DIRÉ QUÉ EmPRENDES

James Allen repite la “paradoja del cre-
cimiento” como un mantra, el coau-
tor de La Mentalidad de Fundador se 

transformó en un gurú del desarrollo de 
estrategias de negocios con su último li-
bro. Solo estuvo 24 horas en Buenos Aires, 
pero ese tiempo le alcanzó para compar-
tir su visión de la cultura interna de las 
empresas. Él asegura que aunque muchos 
emprendedores no se den cuenta, pueden 
tener un vampiro en la oficina. Pero estos 
seres no son como los que solemos ver en 
películas o leer en historias. Las ristras de 
ajo y las estacas no sirven: a los vampiros 
de la energía se los vence manteniendo las 
cosas simples. 
 
Tres años de investigación –que incluyeron 
170 entrevistas a líderes de negocios y 22 
workshops con empresarios alrededor 
del mundo– derivaron en el libro que 
afirma que la clave para sobrellevar las 
crisis de crecimiento es mantener el 
espíritu emprendedor. “La paradoja del 

crecimiento es simple: el crecimiento crea 
complejidad y la complejidad es el asesino 
silencioso del crecimiento”, afirmó Allen 
durante su charla en el Palacio Duhau. La 
complejidad, dice, genera mayor cantidad 
de procesos en la toma de decisiones y 
aquellos mencionados vampiros de la 
energía son los que bloquean el accionar 
de la empresa y le succionan la sangre a 
los que quieren ejecutar las estrategias.
 
James Allen y Chris Zook (ambos socios 
de la consultora Bain & Company) 
descubrieron durante su investigación que el 
90% de los ejecutivos le echaba la culpa de 
las crisis a factores internos de la compañía. 
A partir de esto, comenzaron a descifrar 
qué patrones de comportamiento unían a 
aquellas empresas que habían logrado crecer 
exitosamente, así fueron sentando las bases 
de la Mentalidad de Fundador.
 
James Allen sostiene que son prescindibles 
los debates sobre “cómo ser más amables 
y discutir menos” ya que para él, formar 
un equipo gerencial diverso y que genere 
conflicto logrará cosas buenas para los 
clientes. Él mismo no teme confrontar a los 
que concurrieron a su workshop y se jacta 
de su franqueza a la hora de decirles a los 
empresarios en qué se están equivocando. 
Cuando terminó su charla lo primero 
que hizo fue abrazar a las personas con 
las que había confrontado. “Solo estaba 
generando conflicto”, comentó Allen entre 
risas. Al fin y al cabo, él también vive con 
mentalidad de fundador.
 
En su experiencia como consultor de 
empresas globales resalta que los trabajadores 
de primera línea tienen que ser la brújula 

rasgos distintivos 
de la Mentalidad de 
Fundador

el socio de la consultora de estrategia bain & Company y 
coautor de el coautor de La Mentalidad de Fundador propone, 
a través de su libro, una cultura de trabajo que puede ser la 
mejor arma para superar las crisis de crecimiento. según su 
investigación, la clave para lograr un desarrollo perdurable en las 
empresas es no abandonar nunca el espíritu emprendedor.

para las estrategias de negocios. “Los reyes y 
reinas de la empresa tienen que ser los que 
ejecutan, no los que piensan”, asegura Allen 
que actualmente reside en Inglaterra donde 
es socio senior de Bain & Company Londres.
 
“El problema comienza cuando te expandís 
y contratás más gente, esto burocratiza 
las decisiones y erosiona la voz de la 
primera línea”, asevera el coautor del libro. 
Allen pondera a aquellos que ejecutan 
catalogándolos como “los jugadores 
franquicia” de toda empresa.

¿Por qué es tan importante mantener el 
espíritu emprendedor en una compañía?
Por la paradoja de crecimiento hay 
que mantener la empresa simple. Es 
importante recordar cuál es la misión de 
tu compañía e identificar cuáles son los 
jugadores franquicia de tu empresa que 
contribuyen a cumplir esa misión. Para 
luchar contra la complejidad hay que 
recuperar la mentalidad de fundador.

¿Qué consejo le darías a un emprendedor?
Si quieren prosperar como sociedad, los 
héroes tienen que ser los que generan 
empleo. Si fuera un emprendedor me 
preocuparía tanto por los puestos de 
trabajo que genero como por el valor que 
realmente estoy creando.

¿Cuáles son los desafíos para los empren-
dedores en 2017? 
Creo que la turbulencia llegó para quedarse. 
El mercado va a recompensar a los que 
sigan siendo insurgentes, tenés que hacer 
un seguimiento contínuo de la misión de 
tu empresa y mantener a los jugadores 
franquicia en el centro del negocio. Todos 

• el sentido de una misión insurgente: 
un horizonte a largo plazo, simple y 
fácil de recordar, que guíe el rumbo 
de la empresa (o las empresas) con 
mentalidad de fundador están en 
guerra contra la industria en nombre 
de clientes insatisfechos.

• una obsesión por la fuerza de atención: 

implica cuidar cada detalle de la experiencia 

del cliente y empoderar a los trabajadores 

de la primera línea

• tener actitud de dueño: generar un vínculo 

entre el trabajador y la empresa para 

que se sienta parte de ella, implica una 

personalización del riesgo.

jaMeS alleN

“la cOmplejidad eS 
el aSeSinO SilenciOSO 
del deSarrOllO 
SOStenible”

• Comenzó a trabajar en bain & 
Company en boston en 1989.
• de 1991 a 1995 lideró la práctica 
rusa emergente de bain en Moscú.
• tiene un Mba en harvard  
business school.
• es coautor junto a Chris zook de 
cinco bestsellers sobre estrategia.
• participa frecuentemente en el 
World economic Forum de davos 
hablando acerca de estrategias de 
crecimiento.

Por javier leDeSMa

tienen que dejar de culpar a los factores 
externos y empezar a reconocer que el 
futuro está en sus propias manos.

¿Habrá un próximo libro? 
Estoy trabajando en La empresa del  
futuro porque todos reconocemos que 
estamos ante el fin de una era en los negocios. 
Es vergonzoso que muchos líderes culpen 
a la generación de millennials por no  
ser “leales” a sus compañías. Lo que 
hay que analizar es cómo la empresa del  
futuro se va a convertir en un gran lugar 
para trabajar, porque la gente es leal 
cuando las condiciones de empleo y el 
lugar son buenos. 
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